
EDITORIAL

50 aniversario del AJSM

El *American Journal of Sports Medicine* celebra este año su quincuagésimo aniversario de publicación ininterrumpida. Fue fundado en 1974 como la revista de la AOSSM y en 1976 asumió su actual nombre. Según la historia del *AJSM*, relatada por sus propios protagonistas, su comienzo tuvo que ver con que muchos artículos escritos por nuevos especialistas interesados en la medicina del deporte no eran aceptados para ser publicados en el *JBJS*.

Robert Leach, en su reciente editorial publicada, supone que esto pasaba o por la mala calidad de artículos o porque podía haber algún tipo de sesgo contra estos especialistas interesados en la medicina del deporte. Jack Hughston, su primer editor, fue el artífice del inicio, considerando la Medicina del Deporte como una entidad independiente y no un apéndice de la Ortopedia.

La “Medicina Basada en la Evidencia” de esa época, según sus fundadores, se trataba de, “Así es como lo hago y funciona” y es por este motivo, que la calidad científica de los primeros artículos publicados era, literalmente, “olvidable”, pero definitivamente fueron los cimientos para el posterior crecimiento y desarrollo de esta increíble actualidad.

La escasez de artículos propuestos para publicar determinó que el consejo editorial hiciera obligatoria la publicación de todos los trabajos libres presentados en el congreso de la AOSSM, sufriendo la crítica de muchos autores que preferían enviar sus artículos a otras revistas de mayor jerarquía.

El primer ensayo control aleatorizado en humanos es publicado en 1976. Estudio completado en Suecia donde se comparan dos tipos de inmovilización en el postoperatorio de dieciséis plásticas de LCA. Posiblemente este estudio solo quedó en la historia por la implementación de una rigurosa metodología hasta ese entonces no muy utilizada. En 1989, el Dr. Hughston da un paso al costado por voluntad propia, entendiendo que alguien mejor que él podría seguir con el desafío de hacer crecer la revista. Ahí es cuando el Dr. Robert Leach asume como nuevo editor en jefe. La renovación del Consejo de Revisores, incorporando especialistas jóvenes de Estados Unidos y del mundo interesados en el tema, y con conocimientos específicos de ciencia básicas, estadística o epidemiología, fue clave para crear un nuevo ímpetu y seguir creciendo.

Sabiendo que el número de suscriptores podría descender, igualmente colocaron la revista online y, por el contrario, siguieron prosperando.

Finalmente, en el 2002 el Dr. Bruce Reider asume el cargo de Editor en jefe, con quien el Journal crece en número y calidad de artículos, se diversifica en los contenidos y alcanza lo más alto del podio en “factor impacto” para revistas de la especialidad. De esta manera confirma que los mismos autores preferían el *AJSM* para leer y publicar.

El mismo Robert Leach escribe en su editorial del quincuagésimo aniversario: “Lo que comenzó con la ayuda de la AOSSM hoy es su bandera”.

Dr. Fernando E. Barclay
Editor en Jefe de la Revista Artroscopía